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财经

本报济南6月20日讯（记
者 刘红杰）6月初，金乡县大
蒜出现了滞销现象，令蒜农心
焦。日前，大批外地蒜商涌入
金乡，开始出手收蒜，滞销局
面打破。

蒜商王学永介绍说，6月6
日，大蒜的收购价最高只有3 . 2
元/斤，随着水分流失，干度加
大，蒜价又开始上涨。“一度涨
到3 . 9元/斤，14日开始，涨到每
斤4 . 5元，价格一直维持至今。”
王学永认为，水分流失是蒜价
上涨的一个重要原因。“早期收

的蒜，一斤能失4两水，晚期收
的蒜，一斤也能失1两水，水没
了，蒜干透了，价格自然要涨。
不过，蒜价上涨的底气主要还
是来自供求关系。”

来自国际大蒜贸易网的
数据显示，第25周（6月14日至
6月19日），中国大蒜（产区）价
格指数比前一周上涨35 . 83%，
比去年同期上涨272 . 13%。

据介绍，在金乡大蒜现
货交易市场不足300 平方米
的大厅里，来自全国各地的
客商都有，包括新疆、内蒙

古、东北等地，销量也比两星
期前多了。

据了解，在刚刚结束的
第二届中国(金乡)国际大蒜

节上，金乡与来自世界各地
的客商签订20个合同、协议，
签约总金额 1 7 . 3 亿元人民
币，大蒜购销合同18280吨。

热点追踪

本报济南6月20日讯（记
者 桑海波）说到研讨会，给
人的印象就是一帮专家、学者
围坐在一起，就某一话题侃侃
而谈，普通百姓对此也没啥兴
趣。而近日，经济学家韩志国
要搞一次股市“微博研讨会”
的消息，却在网络上尤其是股
民中掀起了不小的波澜。

20日，韩志国在自己的微
博上发文称，将召开“中国股
市的底在何方？”微博研讨会。
韩志国还大胆预测，届时将有
12 万名网友参加。记者了解
到，此前，韩志国借助微博发
起了“中国资本市场微博论
坛”，5月23日，他曾在微博上
召开了题为“中国经济与股市
发展趋势”的第一次微博研讨
会。会上，约有1 . 5万名网友参
加了会议，600多位网友在会

前提交了文章，800多位网友
在会上作了发言。

6月初，韩志国还曾发文
称独家出资120万元人民币，
设立“中国资本市场微博论坛
基金”。其中，100万元用于对
论坛做出突出贡献的网友的
奖励，20万元作为论坛组织工
作的相关费用。韩志国对此解
释：“希望中国资本市场微博
论坛能对中国股市乃至整个
中国经济的发展发挥更大、更
深、更广的作用。”

股市持续萎靡，“底在何
方”难以说清。韩志国提出这一
讨论话题，他的微博上立刻有
众多网友以及他的粉丝、学生
发文予以支持。为了壮大声势，
韩志国称，他还邀请了国家发
改委产业政策司前任司长刘
治、中国银行业协会首席经济

学家巴曙松、国信证券首席分
析师李晨等人担任特约嘉宾。

不少网友在韩志国的微
博上留言：“希望能在此次研
讨会上听到真知灼见”，“微博
研讨会，这种形式很新颖，普
通股民也可以发表自己的观
点看法了”……不少博友对韩
志国玩出的新花样颇为认同，
也有不少人对韩志国的高额
奖金充满兴趣。对于研讨会的
话题，一些博友已经火热开聊
了，诸如“中小板快要崩盘
了”、“汇率改革对股市影响巨
大”等等。当然，对于韩志国召
开微博研讨会的做法，也有不
同的声音。“没什么好幻想、好
讨论的，因为没人会知道底在
哪。”一位博友直言不讳地说，
还有网友怀疑韩志国砸钱玩
微博就是在作秀。

滞销局面打破，价格温和上涨

外地客商金乡出手收蒜

本报济南6月20日讯（记者 李克新）
由中国机械工程学会、省政府主办，山东
省机械设计研究院等单位承办的“中国创
新论坛”近日走进山东，并举行了“走进车
间”、主题演讲、专题论坛、技术交流等活
动。

山东是机械装备制造大省，根据规划，
到2011年，全省规模以上装备制造业完成工
业增加值3500亿元，年均增长15%。培育内燃
机、大型数控锻压设备、大马力推土机、大马
力拖拉机、联合收割机、高压大容量变压器、
大型发电机组、高压超高压电缆、超高压循
环硫化床锅炉、时速300公里以上动车组等
十大民族品牌。

本报寿光6月20日讯（记者 马绍栋）
由省工商联主办的“民营经济转方式调结
构座谈会”日前在寿光市召开，来自全省
的108位优秀民营企业家与会，并就我省民
营企业在“后经济危机时代”如何转方式
调结构交流了经验做法。

山东省民营企业家协会协办了此次
座谈会，该协会秘书长田士江表示，刚
刚过去的国际金融危机对我省民营经济
产生了巨大冲击和影响，后经济危机时
代民营经济必须告别过去那种粗放、高
污染、高耗能的发展方式，积极顺应国
家产业政策导向，及时调整企业产品结
构。此次活动的举办正是为各企业彼此
交流在转方式调结构方面好的做法提供
一个良性平台。

来自山东阳光集团的孙有华等7位民
营企业家介绍了包括转变发展观念、收缩
产业布局、引进先进技术等各自在转方式
调结构方面的成功经验。

本报讯 中国钢铁工业协会官方网站
近日公布《国办要求加大节能减排力度
加快钢铁工业结构调整》的文件，除国家
已批准开展前期工作的项目外，2011年底
前我国不再核准、备案任何扩大产能的钢
铁项目。国家发改委牵头组织对2005年以
来建设的钢铁项目进行清理。

（张艳）

本报讯 2009 年6月19日，停滞数月
的新股发行重启。此后，A股的IPO发行一
路快马加鞭，开始了为期一年的IPO大跃
进。一年中，A股共计首发新股282只，实际
募集资金3877 . 216亿元。而在上一轮新股
发行周期中，从2006年6月至2008年9月的
这段时间里，A股共计新发的股票也不过
269只，而本轮完成282只新股的发行仅用
了12个月的时间。

本报讯 来自上海证券交易所的消息
说，融资融券标的证券名单将于2010年7月
1日起调整，中国中冶等4只股票被调入，
上港集团等4只股票被调出。

此次调整系根据《上海证券交易所融
资融券交易试点实施细则》规定和《关于
融资融券业务试点初期标的证券与可充抵
保证金证券范围的通知》进行的。

本次调入标的证券名单的包括：中国
中冶(601618)、潞安环能(601699)、光大证券
(601788)、中信银行(601998)。调出标的证券
名单的包括：上港集团(600018)、南方航空
(6 0 0 0 2 9 ) 、振华重工(6 0 0 3 2 0 ) 、北大荒
(600598)。 （欣文）

本报讯 包括借壳在内
的上市公司资产重组审批条
件将大幅升级，甚至
将比照IPO(首次公开
发行)标准执行，而并
购行为也将被限制在
相关产业中进行，否
则都将难以获得证监
会的批文。多家证券
公司的投行负责人证
实了这个消息。上海
一大型券商投行部负
责人甚至直言，继
2007年上市公司专项
治理活动之后，一轮
新的治理运动或将展开。

条件升级

“未来借壳的成本可能会比

现在高出很多。”北京一券商投
行部门负责人近日表示，证监会

正在重新定调上市公
司并购重组的审批大
方向，其中之一就是对
于上市公司收购，也就
是“借壳”的审批将比
照IPO标准执行。

在此之前，上市
公司借壳的硬性指标
要求并不多，只是在
中国证监会2006 年7
月公布的《上市公司
收购管理办法》中有
被限制进行上市公司

收购的规定，其中主要包括收
购人不得有数额较大到期未清
偿债务且处于持续状态，以及3
年内不得有重大违法行为或者
涉嫌有重大违法行为和严重

的证券市场失信行为等。
而这些规定较之IPO诸

多资产、盈利限制的条件显然
宽松得多，这一管理办法虽经
2008年8月修改，但总体上还
是保持了硬性条件较为宽松
的尺度。
“如果真的按照IPO标准

去执行借壳审批，那么很多传
说中的重组都将成为泡影。”
长期跟踪重组概念的江南证
券分析师张毅表示。

严控重组乱象

深圳一券商投资银行总
部浙江业务部的资深经理表
示，虽然尚未听说何时会有这
些政策上的变化，但表示两三
个月前就已经在与监管部门

的沟通中了解到监管层提升重
组门槛的想法，“有些上市公司
借壳和重组的确存在不少问
题。”尤其在现有规则下，借壳
和重组过程中给内幕交易留下
了诸多的运作空间。
“如果重组的门槛提高，显

然在一定程度上有助于控制内
幕交易的出现。”张毅说，重组的
难易程度决定了违规的成本。

而另一方面，知情者也表
示，监管层提高借壳门槛的想
法也在于实现上市公司“能进
能出”的制度设计。一旦上述
政策确定执行，很多ST公司
将可能无法出让壳资源，将直
接推动不少垃圾公司退市，这
也与最近证监会的退市表态
遥相呼应。

（据《经济观察报》）

省内财讯

明年底前不再批

钢铁扩产新项目

IPO重启一年

吸金近四千亿

融资融券标的

名单调整

中国创新论坛走进山东

民营企业家座谈“转调”

上市公司借壳或将比照IPO
“乌鸡变凤凰”的ST神话将成历史

韩志国：

砸下百万元
微博论经济

韩志国

经济学家、教授、北
京邦和财富研究所所长。
1982年毕业于吉林大学经
济系，先后在国家计划委
员会政策研究室、中国人
民大学《经济理论与经济
管理》杂志社和《中国社
会科学》杂志社从事研究
工作与领导工作。现任多
家投资公司与控股公司的
董事长，是中国股份经济
与市场经济理论的积极开
拓者之一，其产权改革理
论在上世纪八十年代曾产
生重要影响。

“如 果
真 的 按 照
IPO标准去
执 行 借 壳
审批，那么
很 多 传 说
中 的 重 组
都 将 成 为
泡影。”

6月初，金乡大蒜一度滞销。（资料片）


